

El Castellano

Redacción y Administración: Bustaniz, 10 y 12
Teléfono 1041 - 1042 - 1043 - 1044 - 1045
DOS EDICIONES DIARIAS
DIFUSIÓN GRATUITA
EN LA CAPITAL, 1045/1046/1047/1048/1049/1050
FORAJE EN LAS PROVINCIAS (Distribución 10 pesetas)
AGB 1 00 2
ENTRANZADOS DE LOS SUJOS

En el sector de Albarracín continuó el avance, ocupándose importantes posiciones

Comunicado oficial

Boletín de información del Cuartel General del Ejército del Norte, de las noticias recibidas hasta las 20 horas del día 30 de julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Sin novedad.
Frente de Santander, Asturias y León.—Ligeros troteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el día de hoy continuó el avance de nuestras tropas en el sector de Albarracín, habiéndose ocupado los pueblos de Terriente, Saldaña y otras posiciones importantes, castigando fuertemente al enemigo que hubo sufriendo numerosas bajas y que se han cogido cuatro ametralladoras, 120 fusiles, muchas municiones

abundante ganado y gran cantidad de vino.
Se le han hecho 28 prisioneros y han sido muy numerosos los evadidos que se han pasado a nuestras filas.
Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada el enemigo intentó llevar a cabo un ataque que fué deshecho, haciéndosele huir y causándole más de un centenar de bajas cogiéndole un fusil ametrallador, varios fusiles de repetición, muchas municiones y diverso material.
En los demás frentes ligeros troteos. Salamanca 30 de julio de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, el Sr. Marín Moreno.

La victoria final ha de forjarse en la retaguardia

14 de abril de 1931. ¡Qué tropel de ideas provoca esta fatídica fecha! En el mundo de hoy, sobre todo a nuestras generaciones venideras; pero no es posible que esa idea se manifieste en España, su descomposición moral; y si esa idea fué para muchos cándidos una resolución, es para todos, desde luego, el mayor interés en orden a la salvación de la patria.

A nuestro propósito no nos interesan los días del Gobierno débil, sucesor de aquel Gobierno débil, desde su constitución, que tenía ya resonancias de desastrosos Comunistas. Ni nos interesan los detalles, que el historiador recogerá cuidadosamente, de cómo acabó la Monarquía secular española y se empicaron aquellos artistas y cuadrilla de embaucadores, logereros y despedaçados. Lo importante es señalar que España aparecía hondamente dividida. De un lado los que querían mantener la forma de la República, y del otro, aquellas en que el capellán de la corte y la corrupción las hacía no tan conocidas en este sentido. De una parte la ciudad, como recinto de los llamados «Derechos del Hombre», con sus libertades y civilizaciones ultrasoberanas; de la otra, el campo que sobre y sufrió campo español donde las casas se agrupaban como a una iglesia y el párroco es el pueblo por casi todos los vecinos se agrupaban con él.

¿No veis que esa división no era moral y caprichosa como quisieron hacer ver algunos? Ella se mantuvo invariable en cuantas elecciones y otras exteriorizaciones se presentaron. Tenía, pues, sólidos cimientos, y su profundidad: no veis también que esa misma división, en sus líneas esenciales, ha determinado los límites de la España liberada por el glorioso Alzamiento Nacional?

Estos hechos, con toda su elocuencia, revelan que la España liberada es en cuanto que es religiosa, y precisamente por esa fe que conservaba el digno de librarse de la mar. Por esto, los españoles que en las trincheras luchamos por España, nos hacemos notablemente impulsados por nuestros ideales religiosos.

Defender estos ideales de la mayoría inmensa de los españoles y de los combatientes es, indudablemente, una tarea grave que se hace al río de sangre inocente y heroica que están vertiendo.

En lo que no aparece España dividida, ni en la más mínima parte, es en el dolor, en la expiación. Esto es sobre todos los españoles y quienes no sienta no merece título tan honroso. Ese dolor común impide combates fuertes entre los frentes y la retaguardia. Como en ocasiones han observado muchos combatientes que se salían de su asombro, o muchos patriotas nuestros de la zona no combatiente que pisaron las primeras ciudades de la nuestra.

Esos contrastes de conducta bien se declaran que falta mucho en la tarea de purificación y regeneración de costumbres. Es el contraste propio de la naturaleza que se observa en las sociedades materialistas y paganas, donde el lujo y ostentación de riquezas, que parecen no tener otra misión que proporcionarse placeres, el sufrimiento, humildad y miseria que delata el menesteroso, únicamente se armonizan con el trabajo y el dolor. No es esto una figura retórica que muchos de los primeros académicos; es, sencillamente, una triste realidad, el barómetro de todo un orden social que ha provocado todos los males que padecemos.

pero no habéis visto la llegada de una vez de muchachos que venían desde los frentes, con rostros curtidos, y señales evidentes de sufrimientos y trabajos penosísimos? Creéis que ellos no ven, observan y comparan conductas con la intuición propia del que aprendió a leer en el libro de la vida a fuerza de sufrimientos y golpes de bala y de metralla que le dibujaban... y herían?

El materialismo insensibiliza los sentimientos nobles del alma y una vez adormecidos no se «sintoniza» el hombre con sus semejantes ni con Dios; queda el individuo realmente como algo postizo en aquellas cosas que no convergen a deleitar su sensualismo; y, naturalmente, no las vive, le causan tedio y aburrimiento y las huye o, si le obligan, permanece muchas veces ante ellas grotescamente, o con esas actitudes necias y extemporáneas que son los «contrastos» a los que nos referimos; contrastes que van disminuyendo algo en relación con los comienzos de la campaña, pero que aun existen en abundancia.

Un año de guerra se ha necesitado para que la mujer, dándose cuenta de que con el impudismo ofrecía uno de esos contrastes más significativos, comenzara esa cruzada por la honestidad del vestido que tanto nos complace, porque ella repercute, seguramente, en la evolución de la campaña.

Si la llegada de esos bravos muchachos del frente, que hemos recordado antes, la presencia una mujer exhibiéndose ante ellos con café de «muñeca de biscuit» a fuerza de colorite y aditamentos consabidos, unas «rabiosamente» rojas, y vestido azul en escote, piernas y brazos, es evidente se produce un durísimo contraste; y ellos en el fondo de sus almas sufren penosísima impresión, al más mo tiempo que los más atrevidos... Contraste fatal siempre; porque al chocar tan bruscamente la abnegación, el sacrificio constante, hasta de la vida misma, el valor, la austeridad y muy probablemente, hasta la plogaría hondamente sentida en los corazones, al modelo de madres, como exteriormente simbolizan las medallas y detentes que orgullosos ostentan sobre sus pechos, con la frivolidad, la indecencia, la inutilidad que poseen esas manos desfiguradas para el trabajo, el pasatiempo de tantas horas perdidas en un tocador y el egoísmo que denota tanto desvelo y afán empleados en la propia persona, se producen efectos muy análogos a si vieran a sus jefes cobardemente emboscados tras una piedra que les impidiera ver la marcha del combate y entregados allí a oprimir comida y abundante champagne. Efecto desmoralizador para el combate y desmoralizador para sus almas limpias; como quizás ya lo fué anteriormente cuando siendo obreros de la fábrica o del campo, encallecidos y fatigados por el trabajo les pregona que en el mundo existían «estas»: una que nada hacía por el bien común de la sociedad, completamente parasitaria, y otra a la que el jornal nunca satisficiera, si previamente la describían por esa especie de alarde o reto de la primera de «vivir a costa de los demás».

Esta guerra que geográficamente se nos revela como guerra defensora de la moralidad y de la religión, sostenes de la España de Franco; como guerra de regeneración de la «total» España porque así lo ha dispuesto Dios para que nuestra nación sea grande y netamente católica,—que por esto da a nuestro bando tan repetidos y prodigiosos triunfos—es guerra que no acabará en los frentes si la retaguardia no garantiza antes su purificación de tanta inmundicia.

Crear que todo está ya resuelto y nada hay que rectificar o reformar si se tuvo la suerte de permanecer bajo las banderas del Ejército Nacional, como quien termina con éxito un viaje arriesgado, es alargar la guerra hasta que ella ablande esos corazones duros y tardos para elevarse decididamente hacia Dios por el camino de la honestidad y del amor al prójimo, garantías que El exige para que la victoria no deje baldíos tanta montaña de dolor y tanto río de sangre.

AIRES DE LAS TRINCHERAS.

Postal patriótica

LXXII

Recogiendo valores dispersos

LA FAMILIA

Hoy que podemos hablar, y hacerlos escuchar con provecho, acerca de este importante tema, vamos a dedicarle una postal patriótica; que pocas Instituciones podrán tener más derecho a ello.

Es, la familia, la institución del amor, que suprime la jerarquía, porque bien organizada todos mandan en ella, y ninguno obedece; pues mientras el que manda se adelanta a los deseos del que obedece, éste se anticipa a las órdenes del que manda. Todos imperan.

Por eso se ha dicho de ella que es el Alcázar del poder, en la que el padre impera por su fortaleza, la madre por su ternura, y los hijos por la misma debilidad. Todos imperan.

Y por institución tan básica, siempre que se atea contra su cristiana constitución se produce el mismo fenómeno, en la sociedad, que cuando se arrancan los cimientos de un edificio. Se derriba.

Buen ejemplo de ello nos da la historia de Roma, con el gran atentado que cometió contra esa institución. Admitió el repudio, como remedio de la ruina moral del Imperio, y cuando las mujeres llegaron a contar los años por el número de maridos que habían tenido (de donde a nuestro juicio, arranca la costumbre, que aún se conserva, de ocultar aquellos), Roma se hundió entre los escombros del gran edificio de la pureza de sus primitivas costumbres habia levantado.

Por eso, cuando la República dió en España, al matrimonio cristiano, aquél

terrible golpe que sus autores creyeron, equivocadamente, que era el tiro de gracia, poniendo en práctica el mismo ensayo del repudio romano, la sociedad se tambaleó, y empezó a hundirse en ese abismo en que se hunden las naciones sin moralidad.

Abismo de inmoralidad que se abrió con instrumentos extranjeros, aunque los españoles, todos, no se han dado cuenta de que los plagos son, casi siempre el pléxof de la propia caricatura.

Convenzámonos de una vez. Las demás naciones serán como sean, o como son, y como su ideología y su historia las han moldeado. Pero España, que tiene su historia y su ideología en la Cruz de Cristo, no puede ser más que como siempre ha sido, sino quiere correr el riesgo de dejar de ser.

No nos extranjericemos, que en el grado que eso hagamos nos desespañolizamos.

Tengamos presente que nuestra vida forma un conjunto con la de nuestros antepasados, que viven en nosotros por la influencia de su civilización, en esa especie de comunión que sirve de lazo al pasado con el porvenir, y no olvidemos que cuando nos separamos, de la familia cristiana cuyo tipo es la de Nazaret, nos desfiguramos tanto, como cristianos, como cuando nos separamos como españoles, de nuestra enseña roja y gualda; vínculo de parentesco entre los miembros de esta gran familia que se llama España.

Valeriano P. Florez-Esgada.

Manteca Arias Garantía de pureza.

Un paquete de cien gramos de MANTECA ARIAS, es la contenida en tres litros de leche pura de vacas.

De Holanda

Los mártires de Gorcum

Como eco lejano de nuestras guerras, en los Países Bajos en defensa de los derechos de España y de la religión verdadera, llega a mí noticia, gracias a la amabilidad de un amigo holandés el señor de Wit, nombre que recuerda al principal adalid de la causa de España en aquellas regiones en tiempo de la Reforma la inauguración el día 20 del actual de una iglesia católica en Brielle, prueba de la pujanza del catolicismo en aquel país.

Cuando en 1572, los conocidos en la historia con el nombre de «Pordioseros del mar», protegidos abiertamente por el príncipe de Orange y secretamente por la reina de Inglaterra, se apoderaron de la isla de Woorne junto a la desembocadura del Mosa, pronto se ensañaron con los acéuticos de la isla y en 9 de julio, después de herir a algunos de ellos, ahorcaron en Brielle a diecinueve presbíteros, regales y seculares, que se negaron a abjurar de la religión católica y son conocidos con el nombre de «los mártires de Gorcum», los cuales fueron canonizados sucesivamente por Clemente X en 1675, y por Pío IX en 1867.

En su honor se levantó una modesta iglesia de madera en el mismo lugar del mártir y ahora junto a ella y entre praderas se ha inaugurado un bello templo construido de ladrillo en estilo gótico, sencillo de líneas pero elegante, característico de los países del norte, en que las cubiertas muy aguzadas, ocupan las dos terceras partes de la altura de los edificios, y a la vez que les protegen de la nieve, parecen abrumarles con su mole.

Da paso al campo en que se levanta un sencillo arco aislado, con verja de hierro, y en el atrio, destacado del cuerpo del edificio, se abre otro acompañado de dos ventanas ajimezadas a los lados y un gran ventanal tripartito en el centro, coronando el plinón una blanca cruz de piedra. Sigue la nave con dos pasadizos laterales, constituida por ocho tramos separados por arcos que arrancan, como en Santa María de Gamonal, próximos al suelo y se combinan con las vertientes de la cubierta, más los pequeños arcos de los pasadizos. Se ilumina por otros tantos triforios a cada lado, separados por estribos de contención.

En la cabecera se ensancha la nave formando un modo de transepto, donde se abren en cada muro tres arcos que comunican con los pasadizos y se

ilumina en el alto por amplio ventanal. En el frente del ábside hay dos estatuas sobre ménsulas, y en el centro un sencillo altar de piedra sobre columnas. El tabernáculo se adorna con el monograma Constantiano, de I. C. La pieza más rica es el arco de metal, que guarda las reliquias de los mártires y se levanta sobre pedestal marmóreo en el centro del presbiterio, original composición de arte moderno, en la cual seis ángeles en cada frente principal alternan con entapenados decorados con palmas y otros motivos decorativos simbólicos del martirio, extendiendo sus alas hacia la cubierta, en recuerdo sin duda de los querubines que protegían el Arca de la Alianza en el templo de Jerusalén.

A un lado se distingue el umbráculo o tienda de campaña que distingue a las iglesias basilicas por concesión apostólica.

El coro se forma sobre el atrio, y se comunica con la nave mediante el correspondiente arco. Muestra dos tribunas sobre voladizos, entre las cuales se ha colocado un precioso lienzo pintado al óleo sumamente patético, que recuerda la escena que precedió al martirio.

Congratulémonos como hermanos en la fe de ver honrados a estos mártires holandeses, y de los progresos del catolicismo en aquel bello país.

Luciano Huidobro y Serna.

DISCOS PARA EL FRENTE

A las buenos españoles que duermen tranquilos en segunda línea, suplican las fuerzas de la 54 Compañía de S. Marcial, que vigilan su sueño en primera línea, el envío de discos nuevos o viejos, anticipando las gracias a los buenos corazones que acudan a este ruego y los remitan a esta administración.

¡Viva España!

En el Casino, en el café, en casa, acordaos de los que pasan frío en el frente.

SAQUEO Y DESTRUCCIÓN DEL TESORO ARTÍSTICO NACIONAL POR LAS HORDAS ROJAS

Uno de nuestros redactores se ha entrevistado con don Jacinto Alcántara Gómez, delegado de Arte en vanguardia de la Junta Técnica de Burgos, de E. E. T. y de las JONS y director de la Escuela de Fábrica Oficial de Cerámica de Madrid y de la Municipal de Artes Industriales. Es él quien ha realizado la incautación de las obras de arte que se encontraban en peligro en los frentes de batalla, depositándolas en las Comandancias militares más cercanas.

Nos dice que en Toledo se han hecho las obras más urgentes para la conservación de monumentos en peligro de ruinas. En la Catedral se han desmontado las vidrieras rotas y se han retirado las cubiertas. En Sigüenza se ha salvado a la Catedral del desmoronamiento por ruinas, realizando en ella las obras más urgentes. Por carecer de medios no se han desmontado y trasladado centenares de obras estimables, que por su volumen necesitarían medios de transporte y personal para su recogida.

Es tristísimo—dice—a todo buen español recordar los despojos que España está sufriendo artísticamente. Es un deber hacer un resumen, sea rápido, de tanta pérdida, para de esta manera ir preparando la conciencia artístico-nacional a la reacción que debe sentir todo buen español contra los enemigos que no lo son, no sólo por levantar sus armas contra nosotros, sino por despojarlos de lo que, por su incalculable riqueza nos hacía ocupar, en este aspecto, el primer puesto del mundo. Nuestro Arte, el mayor valor espiritual y material que España tenía y que era una de las razones más claras y contundentes del valor patrio ante el mundo civilizado, ha sido destruido. Nuestra arquitectura, sobre todo la religiosa, ha padecido la saña de una barbarie moderna, de una locura colectiva, que no tiene precedentes en el mundo. Esto ha sido posible en una época desenfrenada y llena de odios, que con las organizaciones marxistas por faro, tendían a destruir lo que una historia llena de sacrificios y trabajos ha creado a través de los siglos.

Iglesias y monumentos españoles han sido destruidos y profanados. De muchos de ellos no quedan más que paredes ennegrecidas. Hay que hacer un resumen de la riqueza artística que en estas iglesias, palacios, museos y casas particulares se encerraba.

El Museo del Prado.—Faltan datos concretos de los lugares donde se encuentran sus cuadros, que convertían nuestro Museo en la Galería más rica y famosa del mundo. Se sabe que la mayoría de sus lienzos fueron trasladados a Valencia y algunos pasaron la frontera, con el fin de obtener dinero de ellos para destruir más a España.

Es tan grande y transcendental el caso del Museo del Prado, que no se puede pensar que su contenido haya sido trasladado al extranjero. Pues sin tener preparación jurídica internacional, quiero pensar que exista algo que prohíba este despojo ilícito, y que si se ha realizado, pueda el mundo civilizado pedir, cuando llegue la ocasión, y lograr que las obras del Prado puedan ser devueltas a su propietario, que es España.

BANDO

DON ANTONIO ALMAGRO Y MENDEZ Gobernador civil de la Provincia de Burgos

Hago saber: Las circunstancias por las que atraviesa España liberada, hacen preciso regular, entre otras cosas, el importantísimo asunto de alquileres y realquileres, en el que, si es verdad que hay muchos españoles que se atienen a una regla de sana moral, muchos hay también que creyendo que las circunstancias en que les coloca la guerra pueden ser motivos de negocio, observan una línea de conducta que es preciso cortar.

Asunto es este, que por afectar al orden público, a todos obliga y en el que, por consiguiente, las disposiciones obligan también a todos los contratos celebrados hasta la fecha.

A este fin ordeno sean cumplidas y observadas las siguientes reglas: Primera.—Referente al alquiler de chalets sin muebles. Para alquilar un chalet sin muebles, se estará a lo que resulte de la declaración mensual y global, hecha a la Cámara de la Propiedad, en virtud de las últimas disposiciones, a cuyo fin se sumará al importe aludido el 33,33 por 100 sobre el importe de dicha declaración.

Este aumento se fija en atención a las diferentes circunstancias que pueden influir en cada caso, y como no es objeto de estas bases el perjuicio de los propietarios, preferimos conceder un margen que aunque en algunos casos favorezca demasiado, en los más será sólo una defensa.

El saqueo de que ha sido objeto nuestro Museo Nacional, ha sido mayor y más completo que cuando la guerra de la Independencia. Es una expoliación sin precedentes en la Historia. El Prado fué donado y enriquecido por donaciones reales, por un lado, y con las privadas, por otro.

Fuó saqueado la primera vez por el hermano de Napoleón, y hoy la Gran Galería del Louvre denuncia al mundo lo que no es de su propiedad. Otra vez vuelve a hablarse del Louvre como guardador de todas las obras que se encerraban en nuestros museos.

Con gran espíritu patriótico y artístico se están ocupando ya de este gran problema las Academias, que en solemne reunión celebrada en Zaragoza y presidida por el eminente Salvador Allende, estudian la protesta ante el mundo por robo tan vergonzoso y cobarde, España hará que, sea como sea, nuestro Museo vuelva a cobijar los lienzos que tuvo, que son de España, porque en España se plantaron la mayoría de manos españolas, artistas mundiales los mejores.

En el mes de agosto, se enviaron a Valencia las colecciones de las Casas de Medinaceli y de Alba. Fueron expuestas al público. Y fueron desalojados sin control alguno los Palacios de Santa Coloma, Seo de Urgel, Santa María de Silvela, Miraflores, Valdeiglesias, Adanero, Rohana, Tobar, Valencia, Veragua, Derlinda Horcortales, Ruiz Senén, Linares, Gil Delgado, Larros, March, Banna, Fernán Núñez, Címera, Badén, Villapadierna, Vega de Anso, Casa Agular, etc., etc.

Aquellos que conocimos estas mansiones, llenas de arte y buen gusto, pasamos por el dolor de pensar en en tanta riqueza destruida, sin duda y pisoteada por la más soez y muertra masa que toda población tiene, nacida en sus bajos fondos.

(Continuará).

BURGALESA

Una moral austera, dentro de unas normas exactas y no exageradas es la salvaguardia mejor del nombre de España.

Que en los momentos en que tu hermano, tu padre o tu marido luchan sin frivolidad cara al enemigo, tú debes recogerle en tí misma y pensar en tu misión dentro de la España nueva.

Esta observación es aplicable por los motivos expuestos a todas las demás bases.

Segunda.—Chalet amueblado con muebles que no son del uso del propietario.

En este caso se tendrá en cuenta la misma declaración global del chalet sin muebles, con el 33 por 100 más un 40 por 100 sobre importe de citadas declaraciones.

Tercera.—Chalet con muebles que son del uso del dueño.

Se tomará como tipo la declaración y el 33,33 por 100 citado más un 66 por 100.

Cuarta.—Alquileres de pisos completos sin muebles.

Regirá la regla primera, tomando por base el precio del alquiler que el propietario tenga declarado a la oficina de Arbitros con referencia al impuesto del Inquilinato y sin aumento del 33,33 por 100.

Quinta.—Pisos con muebles que no son del uso del propietario. Regirá la regla cuarta, con el 40

por 100 fijado en la regla segunda.

Sexta.—Pisos con muebles que son del uso del propietario. Se aplicará el alquiler determinado en la forma de la regla cuarta con el aumento del 36 por 100.

Cuando en chalets y en pisos se incluya la ropa blanca de cama y mesa en el alquiler, podrá con ventarse entre las dos partes un aumento prudencial que no podrá pasar nunca del 15 por 100 de la renta del inmueble.

Séptima.—Habitaciones amuebladas.

Para estas se tendrá en cuenta las disposiciones siguientes:

a) Habitación modesta, con cama, mesa de noche, perchera, sillas lavable y mesa auxiliar, dos pesetas cincuenta céntimos por día y persona.

b) Id. id. id. con armario de luna tres pesetas.

c) Habitación confortable, cama de lujo o de metal, mesa de noche, mesa de escribir, armario de luna, lavabo, butaca, etc. pesetas tres y cincuenta céntimos.

d) Id. id. id. con agua corriente cuatro pesetas.

e) Las mismas habitaciones con cama de matrimonio para id. 50 por 100 sobre los precios fijados.

f) Id. id. id. con dos camas 75 por 100 de aumento.

g) Aumentándose más camas cuando lo permita la amplitud de las habitaciones, por cada una 50 por 100 sobre el precio de la primera.

h) Cuando la habitación sea interior, será reducido el precio en un 20 por 100. Se entenderá por habitación interior la que tiene balcón o ventana a patio descubierta.

i) Cuando la permanencia en esas habitaciones sea inferior a 10 días tendrán un aumento del 10 por 100.

Estas disposiciones empezarán a regir desde el día 1.º de agosto no podrán ser quebrantadas ni por acuerdos entre las partes, esperando que la colaboración pública evite a este Gobierno la imposición de sanciones.

Burgos 26 de Julio de 1937. II Año Triunfal.—El Gobernador Civil, Antonio Almagro.

POMADA CEREO

cura de eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones. Farma.

+

Las misas gregorianas que darán comienzo el lunes día 8, a las ocho de la mañana en el altar de la Milagrosa de la Parroquia de San Lesmes, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de

LA SEÑORA D.ª Gumersinda García Geniceros

que falleció el 24 de Julio de 1937 (Q. E. P. D.)

Su esposo, don Pedro Carcedo e hijos

Agradecerán la asistencia a alguna de dichas misas.

Burgos 31 de Julio de 1937.

La sesión de ayer de la Comisión Permanente Municipal

A las siete abrió la sesión el señor Cuesta con asistencia de los señores Martín Lostau, Echevarrieta, Plaza, Molina y Domingo Monedero.

Acta de la celebrada el 21 del actual.

Aprobada.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión municipal permanente en las sesiones que celebró durante el mes de mayo próximo pasado.

Se publicarán en el Boletín Oficial.

DICTAMENES

Personal.—Sobre que se anuncie reglamentariamente la provisión entre guardias de primera de la vacante de cabo de la Guardia municipal que existe.

A petición del señor Echevarrieta vuelve el expediente a la Comisión para ampliar algunos antecedentes.

Sometiendo a la aprobación las liquidaciones practicadas por el Negociado para el padrón de las cuotas del Retiro obrero obligatorio.

Aprobado.

Se concede licencia por un año al empleado administrativo don Juan Jurado Barredo y si transcurrido este tiempo no solicita el reintegro, será dado de definitivamente de baja.

Sanidad.—En la instancia de don Ricardo González Santolalla, doña Rafaela Puente Martín y don Francisco Lucio Avila, solicitando a perpetuidad diversos enterramientos en el Cementerio municipal de San José.

Concedido.

De don Anastasio Ronda Labrador, en solicitud del permiso correspondiente para abrir en la planta baja de la casa número 33 de la calle de San Cosme, un taller de cerrajería.

Se accede a lo solicitado.

De don Rafael Benito Arnáiz, solicitando autorización para abrir un establecimiento de comestibles situado en la plaza de Vega, número 15, planta baja.

Se accede a lo solicitado.

De don Paulino Revé Oribe, solicitando permiso para poder continuar con establecimiento de ultramarinos tomada en traspaso sito en la plaza baaj de la calle de Laim Calvo.

Autorizado.

Cuenta justificada que funda la Depositaria de fondos municipales de las operaciones de ingresos y pagos verificadas en el segundo semestre del año actual.

Aprobada.

En varias cuentas.

Se aprueban de distintas Comisiones.

FUERA DE CONVOCATORIA

EL CONCIERTO DEL ORFEÓN BURGALÉS.

El presidente del Orfeón Burgalés invita al Ayuntamiento al concierto que esta música coral dará el próximo domingo día primero de agosto en el Teatro Principal.

La Corporación queda enterada.

LA FIESTA DE SANTIAGO DE COMPOSTELA.

El señor alcalde manifiesta que durante los tres días que él ha permanecido en Santiago de Compostela en unión de otros dos señores concejales con motivo del Año Santo celebrado en la ciudad compostelana no han sido más que atenciones y deferencias las que han recibido de la ciudad.

Esta presidencia—continúa diciendo el señor Cuesta, por designación de aquel Ayuntamiento, for-

mó parte de la presidencia de la principal ceremonia religiosa que allí se celebró, siendo portador del estandarte de Castilla el concejal de este Ayuntamiento señor Remacha. Estas atenciones se colmaron con el hijo adoptivo de Burgos, general Dávila que ostentaba la representación del Generalísimo Franco.

Estas fiestas han revestido un esplendor tan excepcional, que no se lo puede fijar un sin haberlas presenciado. Todo lo que se ha dicho en la Prensa es paliado ante la realidad.

Solamente he de decir que en la espaciosa plaza de la Catedral se congregaron cuarenta mil personas, con lo que da idea de la manifestación de fe que allí se celebraba constituyendo un grandioso espectáculo pocas veces presenciado.

Pide que conste en acta el agradecimiento de la Corporación hacia el Ayuntamiento de Santiago de Compostela, por las innumerables atenciones recibidas y que ese día noche misma un telegrama expresándole nuestra gratitud y el acuerdo del Ayuntamiento.

Por unanimidad se aprueba la propuesta.

Seguidamente se levantó la sesión, siendo las siete y diez.

CHALET vendido en menos de su costo. Facilidades de pago. Florez-Estrada, Ruiz Zorrilla, número 1.

Español:

Comprar LA AMETRALLADORA es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por UN ejemplo que tú compras, envías DOS a nuestros Soldados y proporcionas alegría en nuestros FRENTE DE COMBATE.

ESPAÑOL: Adquiere siempre LA AMETRALLADORA, el semanario de los soldados. En e o, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores pumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en LA AMETRALLADORA.

Páginas a cuatro colores

Historias
Teatro humorístico
Reportajes de Guerra
Chistes y Cuentos
Poesías festivas

Colaboración de nuestros héroicos soldados

Parodias de periódicos rojos

Folleto etc. etc.

16 páginas - 25 céntimos

CONSTRUCCIONES

Luis Olasagasti (S. A.)

Construcción general - Obras de hormigón armado - Trabajos de albañilería, entretenimientos y reparaciones.

OFICINAS:

Burgos: Sanz Pastor, 12
San Sebastián: San Marcial, 50

Respuestas y consultas técnicas gratuitas

S. BRAVO OLALLA

Médico Director del Dispensario Oficial Antituberculoso de San Sebastián

Consulta en Burgos: sábados y domingos

Progreso núm. 1. Teléfono 1.592

Gran Hotel Oyarzabal

(CESTONA)

Habitaciones con agua corriente. Cuartos de baño. Ascensor. Capilla. Teléfono número 9

Reducción de precios por circunstancias actuales

Anisados de todas clases
Licores finos, Coñacs

Aguardientes de uva, Vermouths
Vinos generosos

Mariano del Barrio

Santander 36. Burgos

CERA KEROS

DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES

BOTE GRANDE, 5'65 ptas
MEDIANO, 2'90
PEQUEÑO, 1'65

Tímbralo aparte

De venta en Burgos: Cerería Diaz - Guemes y en todas las Droguerías.

Informaciones de todos los frentes

Del frente de Madrid

Navalcarnero 31.—Otro día más de calma en este sector, donde el peor enemigo que tienen nuestras tropas es actualmente el calor, verdaderamente agobiante, que hace elevarse a los termómetros hasta lo inverosímil.

Por lo demás y aparte de algún que otro tiro de trincheras a trincheras, que más parece diversión estratégica que otra cosa, no ha habido más novedad—que al parecer va dejando de serlo, puesto que se ha convertido en una cosa colidiana y normal—que el paso de milicianos a nuestras líneas.

Entre los pasados en estos últimos días figuran algunos extranjeros pertenecientes a las brigadas internacionales. Dos de ellos, de nacionalidad belga, dijeron que habían sido contratados en Marsella por agentes del Gobierno de Valencia, con pretexto de venir a trabajar en una fábrica de cartuchos, en Murcia, pero es el cierto que ninguno de los dos ha llegado a Murcia.

Pasaron por la frontera de Portbou a Barcelona y allí continuaron hasta Valencia y desde la Ciudad del Turia les llevaron directamente a Albacete capital que se halla convertida en una verdadera torre de Babel, pues es la base de todas las columnas internacionales que manda el capitán comunista Mariy. Poco después eran enrolados en una sección de ametralladoras y con ella salían para el frente de Madrid.

Otro detalle curioso también es que entre los evadidos que llegan a nuestro campo, sin duda con el ánimo de demostrar más ampliamente la sinceridad de sus manifestaciones de adhesión, se ha enablado un verdadero pugilato por presentarse con gran cantidad de armamento o efectivos bélicos, y así no se contentaban ya con traer el fusil y los cartuchos sino que hay algunos que traer hasta tres fusiles, una docena de bombas de mano, dos pistolas etc., etc. Algunos han tenido que llegar a nuestras líneas arrastrándose por el suelo dejando en las asperezas del terreno friones de sus uniformes cuando no trozos de su propia piel.

Pero todo lo dicho, por bien empleado al recobrar la personalidad humana de que se hallaban privados. Para estos desgraciados la figura de nuestro Caudillo es una obsesión. No hay en la zona dominada por el terror bolchevique un solo hablante que no sepa y le conste el bienestar que reina en la zona liberada y que la normalidad es completa en todas sus manifestaciones. Todos saben que Bilbao, que durante once meses padeció hambre y miseria, a las veinticuatro horas de poner allí la planta nuestro Ejército, comía y que en nuestra zona no se siente hambre y que se come pan blanco y no escasea ninguna artículo y que los precios son iguales a los que regían el 18 de julio del año anterior. Por lo que aprovechan la primera coyuntura que se les presenta para venir a nuestro lado.

En cuanto a la situación de Madrid, aunque nuestros interlocutores salieron de allí antes de comenzar la famosa ofensiva del 6 de julio, tienen noticias de que reina un desconcierto muy semejante al de aquellos días días de principios de noviembre, en que el Ejército de Franco ponía sus plantas en la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria.

Una de las cosas que más han contribuido a la desmoralización del vecindario es presenciar la llegada de los interminables convoyes de heridos procedentes de Brunete, que no ha pasado desapercibido a pesar del empeño que se había puesto en ello. Pero no sólo no se ha enterado el vecindario sino que en Madrid no hay ya local alguno en condiciones de ser habilitado para hospital, situación más agravada todavía por faltar de médicos, de medicamentos y de los más elementales medios de curación.

Y estas son las únicas novedades que registro en este sector en el día de hoy.

Como se ve, tras de la tempestad viene la calma.

Relato de un evadido del frente de Teruel

Teruel.—No podrá alegar el ejército rojo que opera en el sector de Teruel que las derrotas diarias que sufre son debidas más a la sorpresa con que se realizan nuestras operaciones que al valor de nuestros soldados y a la capacidad del mando nacional, sin duda alguna los rojos sabían que tras la toma de Moscardón, vendría como consecuencia inmediata la de Terriente y posiblemente la de Saldón. Pero, como decimos, nada importa a las tropas que defienden el pabellón de la verdadera España que los rojos pueden prever las operaciones que estas han de llevar a cabo.

Hoy—lo dice el parte oficial—han sido ocupados Terriente y Saldón, pueblecillos de la provincia de Teruel, que si bien de poca importancia, tienen su valor más apreciable desde el punto de vista estratégico.

La prensa de Madrid

Madrid.—Durante la mañana ayer viernes la tranquilidad reinaba en este frente. El silencio se siente en estos campos de batalla de la prensa roja que, por va de Mijias, no cometa ya de lo sucedido en Brunete. Sin embargo, esta actitud de los periódicos les deja en mal lugar guiados por un eufórico y lanzado el 18 de julio y Francia como consuario ejecutivo hídrico circular a todos los que con la constitución del ejército popular iban a arrollar los facciosos hasta su total aniquilación; que los comandantes ocbos a fuerza de pala y pico responder a las mil marañas de su aviación gloriosa derrotada rebelde en todos los combates un delirio de difusión... y sesión. ¡Qué cabezas de plaza caban los diarios rojos! ¡A comer. Propagandas en los prospectos, pancartas, carteles, Pero, poco a poco—ellos que confesario—los partes fueron difuminando tanta alegría delirio del 18 de julio se el día de Santiago, Patrón de na en el «delirio trenzas» los abandona desde hace un

El último bombardeo

causó 31 muertos heridos

Salamanca.—Un día y otro día de calma, batida en cuaciones se arriesga sobre los de combate, busca su revancha agresión a ciudades y pueblos ajenos del frente y en los que un objetivo militar les es de Repeidamente hemos llama atención de las naciones que finen a quienes los cometen en el mundo, sepa que clase de es el que estamos viviendo en

A la lista trágica de víctimas mes de la aviación roja, han añadir hoy unas cifras que dolorosa e inocencia. Son las del bombardeo que sufrió el día 23 de los corrientes, en en la pacífica ciudad, víctima neutralista marxista, mujeres 15; hombres, 8; de ellos dos total, 31; resultaron heridos, 24; niños 7; hombres 30; 8 ancianos. Total 39.

La bárbara hazaña no necesita mentarios, basta por sí sola para denar una causa y unos hombres todos los salpica la sangre de

Calma en el frente de

Frente de Madrid.—La por el frente de Madrid ha sido Unicamente son el cañón, que rado con alguna frecuencia.

Las brigadas del Ejército Nacional se dedican a la placidosa tarea de limpiar los cadáveres de los rojos nacidos, como ya se ena dicho ces, en gran cantidad, tener cerio provistos de carteras para enfermedades debido al estado treacción en que se encuentran los insensibles y que ha acor calor de estos días.

Ayer fue capturado en la de Villanueva de la Canada a un coche en el que iban seten rojos, entre ellos un inglés bien se hizo prisionero a una vesida con mono.

En las cuevas de la catro Brunec se ha recogido buena de material bélico, preparado tonchos, que, por decirlo así, gavillas.

Alguno de los milicianos pasan guran que en Madrid funcionan cárceles clandestinas.

En los primeros días de la roja, se intensificó en el campo una propaganda por medio prensa y revistas, en la que se que ahora se contaba con buenos dos y material que acababa de

LA MISERICORDIA.

Agencia funeraria, Santa Clara 2, Tfo. 1.572

LA SEÑORA

Doña Francisca Mayordomo Ovejero

(Viuda de don Mauricio López Mendivil)

ha fallecido en el día de hoy, a los 74 años de edad habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus sobrinos, doña Benita, don Emilio, don Emilio Mayordomo (Industrial), doña Juana Sánchez, doña Casimira, don Macario, doña Francisca, don Leoncio y doña Jacoba Izquierdo, demás sobrinos (ausentes), sobrinos políticos, primos y demás familia

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al entierro y misa que se celebrarán mañana domingo a las ONCE MENOS CUARTO en la Iglesia Parroquial de San Cosme y San Damián, actos de caridad por el cual les quedarán eternamente reconocidos.

Vivia: Progreso 11

Burgos 31 de Julio de 1937

El duelo se despiden en el sitio de costumbre

PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORITA

Julia Santa Olalla Portugal

que falleció el 2 de agosto de 1936, a los 18 años de edad

(Q. E. P. D.)

Sus padres, don Bernardo y doña Julia; hermanos, tíos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que tendrá lugar el próximo lunes, 2 de agosto, en la Iglesia Parroquial de San Cosme y San Damián a las NUEVE de la mañana, por cuyo especial favor les quedarán agradecidos.

Burgos 31 de Julio de 1937.

+

Las misas gregorianas que darán comienzo el lunes día 8, a las ocho de la mañana en el altar de la Milagrosa de la Parroquia de San Lesmes, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de

LA SEÑORA D.ª Gumersinda García Geniceros

que falleció el 24 de Julio de 1937 (Q. E. P. D.)

Su esposo, don Pedro Carcedo e hijos

Agradecerán la asistencia a alguna de dichas misas.

Burgos 31 de Julio de 1937.

PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORITA

Julia Santa Olalla Portugal

que falleció el 2 de agosto de 1936, a los 18 años de edad

(Q. E. P. D.)

Sus padres, don Bernardo y doña Julia; hermanos, tíos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que tendrá lugar el próximo lunes, 2 de agosto, en la Iglesia Parroquial de San Cosme y San Damián a las NUEVE de la mañana, por cuyo especial favor les quedarán agradecidos.

Burgos 31 de Julio de 1937.

+

Las misas gregorianas que darán comienzo el lunes día 8, a las ocho de la mañana en el altar de la Milagrosa de la Parroquia de San Lesmes, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de

LA SEÑORA D.ª Gumersinda García Geniceros

que falleció el 24 de Julio de 1937 (Q. E. P. D.)

Su esposo, don Pedro Carcedo e hijos

Agradecerán la asistencia a alguna de dichas misas.

Burgos 31 de Julio de 1937.

Ca...
Con mo...
Acción...
lab...
por...
Burgos...
con...
la...
Se ha...
D. G...
ESTU...
Logis...
Partic...
siones...
MAS...
DE LO...
ora int...
idad p...
Aero...
Libran...
Do Lnc...
que y R...
relocac...
de S...
EL CAST...
Manuel...
Ger...
Burgos...
C...
C...
U...
des...
Hay...
MARMA...
II...
SA...
SA...
Cas...
Primer...

J. O. C.

Juventud Católico-Social Obrera de Burgos

C. E. S. O.

UNIFICACIÓN SINDICAL

(-o-)

Gran Asamblea de Sindicatos Católicos de Obreros en Salamanca

Más de 200 representantes de toda España

El día 11 del presente mes, se celebró en Salamanca una gran asamblea de dirigentes de Sindicatos de toda la España liberada, que hablan de dar y recibir impresiones sobre la deseada unión sindical.

Al iniciarse las tareas de la reunión el señor López Basa, jefe de la Secretaría Social del Generalísimo, saludó a la asamblea, y mostró la necesidad de llegar a la unificación y cuánto el Generalísimo desea y quiere nuestra colaboración.

Los asambleístas interrumpen al señor López Basa, repetidas veces con vítores entusiastas al Caudillo y a España que se reproducen en forma apoteósica cuando el señor López Basa abandonó el salón.

Nuestro presidente nacional, Martí Olucha, con ese hablar suyo sencillo y sincero, y también dirigiendo paternalmente a los concurrentes y tiene unas frases emotivas para los representantes de Bilbao, recientemente arrancados con la afortunada villa de las garras del monstruo (la asamblea con una delirante ovación, acogió la presencia de esos beneméritos compañeros).

Expuso el objeto de la reunión y dió a conocer los trabajos que para llegar a la unificación sindical había realizado el Comité Nacional de la C. E. S. O.

Relata de una manera especial su entrevista con el Jefe del Estado, quien tuvo frases gratísimas para nuestra organización y para nuestros cuadros de dirigentes; os necesitamos, le dijo el Generalísimo a nuestro presidente; necesitamos la competencia de vuestros hombres y le prometió que ha de llevarse a la construcción del nuevo estado la doctrina social de la Iglesia.

Martí Olucha exhorta a todos a los mayores sacrificios, pues Caudillo, llegando si preciso fuera a los mayores sacrificios, pues todos por grandes que sean, los necesita (España y tiene derecho a exigirnos el Jefe del Estado, Generalísimo Franco).

Las ovaciones y vítores que cierran la intervención del presidente, y más aún las expresiones semblantes de los asambleístas aprueban de corazón las palabras de Martí.

Se iniciaron a continuación los trabajos de la asamblea que hubo de continuar en sesión vespertina, porque todos las organizaciones tenían interesantes cosas que decir.

La Juventud Obrera Católica y sus Obras

La sección femenina de la J. O. C.

Era aspiración de muchos socios entusiastas de nuestra obra la creación, dentro de ella, de la Sección femenina.

Hoy es una realidad. La Junta general, previo informe de la Directiva de la Juventud, así lo aprobó por unanimidad.

Está aprobado el Reglamento de régimen interior de la Sección. Pasan de un centenar las asociadas inscritas en los pocos días que hace que se ha fundado y ha quedado constituida una Comisión cuyos nombres, Antonia Andrés, Bonifacia del Cerro, Clementina Oviedo, Mercedes Labarga, Salustiana Ramirez y Teresa Santamaría, son una garantía para el éxito de la Sección.

Proteger a la conciencia juvenil obrera contra los grandes peligros que puedan amenazar su fe y buenas costumbres; propagar sin descanso la acción social católica; educarlas prácticamente en el cumplimiento de sus deberes y elevar su vida intelectual y moral en los principios de la Religión Católica, será la base de esta nueva Sección joicista.

La Sección femenina tendrá organizadas sub-secciones de piedad, círculos de estudio, cocina, clases de confección y corte, y cualquiera otra de interés para las jóvenes obreras.

Mucho, pues, nos prometemos de la gran labor de nuestras jóvenes y al felicitarlas lo hacemos también a la nueva Sección femenina, a las que desea.

mos de todo corazón que no defrauden las esperanzas que en ellas tenemos fundadas.

¡Obreras católicas! Por deber de conciencia y como homenaje a la Juventud Obrera Católica en sus «Bodas de Plata».

¡Suscribíos en la J. O. C. femenina! Dios, la Patria, la Justicia social, lo exigen.

La J. O. C. os llama

ALZAGA.

NUESTRO CUADRO DRAMÁTICO

(-o-)

En el Teatro Principal

Un nuevo beneficio y un nuevo éxito. El pasado día 29 nuestro Cuadro Dramático dió una función a beneficio de la Cruz Roja Española, ponida en escena la farsa cómica de Carlos Arniches, «Para ti es el mundo».

Nuestro primer Coiseo se encuentra ha admirablemente afortunado con guirnalda y banderas, campeando en todas partes la Cruz Roja que se abría ante el público como un anheloso corazón. Dignísimas e ilustres autoridades honraron el acto, entre las que recordamos los Excmos. Sres. Presidentes de las Comisiones Técnicas de Trabajo y Obras Públicas, viéndose también al Inspector general de servicios de la Cruz Roja, doctor Valero, ar delegado provincial de la misma don Juan Casado; al concejal del excelentísimo Ayuntamiento y miembro de dicha Institución don Francisco Casado, etc., etc., en una fiesta verdaderamente hermosa, por los asistentes a ella, por las representaciones que había, por lo que significaba, y por las caras bonitas que adornaban palcos y butacas. También como nota emotiva consignaremos que por todas partes se veían heridos de guerra, que fueron objeto de actos de simpatía por todos los que los vieron.

En todos los entreactos actuó con la brillantez a que nos tiene acostumbrados la notabilísima banda de Falange Española Tradicionalista, que fue muy aplaudida en todas sus actuaciones, en las que derrochó gusto y técnica.

La obra de Arniches fué seguida con gran interés por parte del público que no cesó de celebrar la gracia que espontáneamente salta en cada escena. Todos los intérpretes se superaron a sí mismos, pero es justo destacar a la labor admirable de Bonifacia del Cerro que con discreción y buen humor su papel de madre arborando su papel de Marco, emocionando al público con su dolor de madre al tener que aguantar a aquel hijo pín turo y marchoso, esclavo de todos los vicios y devaneos. ¡Y qué decir también de María Palau en su papel de Amalia! Toda la sal, toda la pizarra, y toda la honradez de la mujer madrileña puso en su creación.

Y es que el personaje creado por Arniches encajaba en su temperamento lleno siempre de esa sana alegría que saltaba de su boca menuda y sin pática; de sus ojos luminosos y de sus ademanes graciosos y dinos. A estos dos intérpretes hay que unir la Señal Tere encarnado en Concha Deigado que también supo darle toda la gracia popular de la mujer madrileña; Mariuca Sánchez, en su papel de Patro, doncella simpática por los cuatro costados que supo arrancar aplausos espontáneos del público en un admirable mutis; y Angeles de Jesús, Trinidad Herrero y Victoria Castrión en sus respectivos papeles de Señal Peme, Pili y Nati que hicieron también una labor del agrado de los asistentes.

Del sexo masculino también se destacaron todos los actores. Tolomeo Álvarez en el personaje central, de Paquito puso de relieve su temperamento cómico, saliendo airoso de su difícilísimo papel; Pablo Ruiz, el formidable actor cómico, que sostuvo en constante hilaridad al público con sus frases y gestos graciosos; Felicitísimo Santos, que hizo de señor Santos y que estuvo admirable en su recio papel, pues recita los párrafos con arte y sentimiento; Julio Barbado, en su saladísimo personaje de Casiano, que puso nervioso al público con su gorra y sus botones, siendo por ello muy celebrado; y Jacinto Sastre y Víctor Ramírez en sus respectivos papeles de Benedita y Teñete, que también contribuyeron grandemente al éxito de la comedia, y en fin, estuvo también muy «silencioso» el apunador Vega, que echó el kilo en la Concha, y no precisamente en la de San Sebastián.

Termino como empéce. Una vez ya actuación y un nuevo éxito. Animarse, pues, y no desmayar en el camino emprendido.

El Curioso Impertinente

Licores, Aguardientes y Vinos Generosos

AGUARON

Se ha trasladado a

Almirante Bonifaz, número 10

Frete al Banco Español de Crédito

BURGOS

Schola Cantorum

A la forzosa, aunque grata, suspensión de actividades de nuestra Sección por encontrarnos en plena época festiva, correspondiendo el dar solamente un breve y jugoso noticiario para los lectores de la J. O. C.

En primer lugar, la ausencia del Rectorado de la Merced, de nuestro protector R. P. Oraá, tristeza que ha sido compensada con el nombramiento para aquel de nuestro no menos querido P. Cármariz.

La pronta respuesta que un grupo de jóvenes ha dado a nuestro llamamiento para venir a formar parte de la Academia instrumental nos llena de satisfacción.

Poco a poco van llegando los instrumentos que eson revidados por las huellas de don Pablo, buen músico y buen amigo nuestro, habiéndose dado «de alta» a una soberbia flauta, sistema Böhm y a un potente y aterciopelado bombardino.

Se espera la llegada de algunos más, con lo que irá completándose la «familia» ajunto y gozo de las horas de asueto invernales.

Mientras tanto los pequeños chavales pedalean de lo lindo sobre corcheas y semicorcheas, arrestando cada empujón que se van a quedar moscas los ancianos de la tribu (tal parecían cuando la procesión del Viernes Santo).

Están en prensa una misa de Dubois en honor de Santa Cecilia a tres voces y un Credo de Guzmán, dos páginas «kolosales» que serán devoradas por nuestros coristas después del hambre «grasada del verano» y que a no dudarlo paladearán (cajista) con fruición.

Por vez primera en la historia de la Sección se lució esta sin intervenir... cobrando además.

Preparada para ello el sábado 24, hubo una misa «relámpago» y en su consecuencia hubo de recoger velas y virar en redondo.

Termino esta tosca faena, hecha a petición del respetable, brin dando por la salud de toda la cuadrilla en este verano. Que se den buenos chapuzones en el baño y algún que otro ídem en el confesionario para estar limpios de cuerpo y alma y vaya un recuerdo emocionado para todos los que en los frentes defienden a nuestra querida España.

Donativos recibidos en el Palacio de Capitanía con destino a los Hospitales (Obra católica de asistencia al herido)

Ayuntamiento y pueblo de Villégas, (Burgos), 50 pesetas; don Antolín de Diego, un barril de bonito en escabeche; don José Jiménez Martínez, 124 paquetes de chocolate; niño José Luis Jiménez de la Viuda, una caja de galletas; don Epifanio Escudero, doce sombreros de paja y doce pares de guantes; doña Rosario López Gil de Virmanos, 12 libros; Reverendos Padres Cartujos, 200 pesetas; don Domingo Elvira, 5; vecinos de Coculina, 33; don Pedro Revilla, de Veldorros, 25; señor alcalde y vecinos de Pancorbo, 173,45; don Tirso Sáiz de Cantabrana, 5; don Julio Linaje de Cantabrana, 5; Ayuntamiento de Castriello Solerana, producto de una colecta, 51; Ayuntamiento de Villahizán de Treviño, producto de una colecta realizada entre los vecinos, 117,15; Ayuntamiento de Villanueva de Odra, producto de una colecta entre los vecinos, 31,55; Bar Royalty, 25; entregado por el señor alcalde del Condado de Treviño y recaudado por los agnistas del balneario de Cuchó, 88,35.

Un comerciante de Madrid, mil pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Villalbilla de Villadiego, 21,45; vecinos de Tablada, de Villadiego, 16; vecinos de Arauzo de Miel, 8,65; vecinos de Villavedón, 8; don Domingo Hospital, 25; Ayuntamiento de La Revilla y Abredo, 20; don Nazario de Juan, de Revilla y Abredo, 1; don Deogracias Santa-María, 1; don Aurelio Lucas, 1; señor cura párroco de Gamonal, 5; Juventudes Católicas de Gamonal, 10; don Cándido Quintana de Miranda de Ebro, 9.

Don Luciano Torres, de esta capital, 4; niños y niñas de la Catequesis de San Pedro de Lerma, 75; Ayuntamiento de Mecerreyres, 25; varias niñas de ídem ídem, 8,60; vecinos del mismo pueblo, 93,10; don Isidoro Álvarez, de Atapuerca, 2; Ayuntamiento de Villamayor de los Montes, en colecta, 41; señora maestro, niños y niñas de Madrigalejo del Monte, 15; unas jóvenes del mismo pueblo, 8; Ayuntamiento de Solarama, 63,35; Don A. P. C., 50 pesetas; recibido de la Cruzada contra el Frio, 25 cazadoras y 50 pantalones.

Entre estos donativos merecen destacarse el de mil pesetas hecho por un comerciante de Madrid por su cuantía y por el hecho de guardar el anónimo y el de los Reverendos Padres Cartujos, desproporcionado en orden a los exi-

VIDA LOCAL

Tribunales

Señalamiento para el día 2. Pleito procedente del Juzgado de Guernica sobre reivindicación de bienes segudo entre don Prudencio Iruretagoyena y Zuaza, con don Isidoro Madariaga e Icaza.

Notas de Sociedad

NEGROLOGICAS. A la avanzada edad de 74 años ha fallecido doña Francisca Mayor-domo Uvejero, viuda de don Mauricio López Mendivi, y su entierro tendrá lugar mañana a las once menos cuarto en la parroquia de San Cosme.

A sus sobrinos, sobrinos políticos y demás familia expresamos nuestro sentido pésame y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma de la finada.

Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de la señorita Julia Santa Olalla Portugal, hija de don Bernardo y doña Julia, testimoniamos nuestro sentido pésame a éstos y demás apreciable familia.

Noticias varias

Descanso dominical

Servicio farmacéutico. Desde las ocho del domingo hasta igual hora del lunes corresponde la guardia a las de los señores Liera, Cano y Mijangos.

Estancos.—Plaza Mayor, Plaza de Vega, Espolón (Antigua Casa Correos) Fernán-González, San Juan, San Gil, Avenida de la Isla, Merced, Hospital del Rey, Huelgas, Santa Clara y Bombilla.

CARIDAD

Se suplica a favor de una madre enferma hace más y medio, con cinco hijos de corta edad también enfermos de algún cuidado, la cual se dirige a la caridad de los burgaleses en demanda de auxilio por encontrarse sin recursos.

Los donativos en el domicilio de la enferma, Santa Agueda núm. 36, o en la Administración de este periódico.

Don José García de los Ríos, 5 pesetas.

REGISTRO CIVIL

En la oficina de la Guardia municipal, y a disposición de quien acredite ser su dueño, se hallan depositadas dos cantidades de dinero encontradas en la vía pública por Blasa Santamaría a presencia de Gregoria Velasco, la primera, y la otra por las niñas Consuelo Martínez y Carmen Saucó. También se halla depositado un atadillo de ropa interior en Ultramarinos Casado, Calera, 51, encontrado por un guardia municipal. También se informará en dicha Guardia de dos caballerías que se hallan recogidas en el Mercado de ganados, encontradas abandonadas por Vicente López, Sebastián Ortega y Daniel Baruque.

Notas religiosas

SANTORAL DEL DIA. Día 1.º Domingo undécimo después de Pentecostés. Rito semidoble; color verde. Misa propia de este domingo; oración 2.ª de Santiago Apóstol; 3.ª de S. Pedro «ad Vincula»; 4.ª de S. Pablo; 5.ª de los Santos Mártires Macabeos. Gloria y Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad.

En las Iglesias carmelitanas como queda dicho, sin otra diferencia que la de las oraciones, pues la 2.ª es de San Pedro «ad Vincula»; 3.ª de San Pablo y 4.ª de los Santos Mártires Macabeos.

En la Merced. También como queda indicado, con la diferencia de que la 2.ª oración es de San Pedro «ad Vincula»; 3.ª de San Pablo; 4.ª de San Ignacio y 5.ª de los Santos Mártires Macabeos.

Día 2. Lunes. San Alfonso María de Ligorio, Obispo y doctor. Rito doble menor, color blanco. Misa de este Santo; 2.ª oración de San Esteban I Papa.

Se han entregado pequeños lotes de ropa en los Hospitales; tabaco repartido esta semana; señoras ídem ídem de la parroquia de San Cosme, 30 cajetillas; señoras ídem ídem de la parroquia de San Lesmes, 400; señoras ídem ídem de San Gil, 250; enviado al Hospital de Briviesca, 30 cajetillas y un saquito de café.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL

Nacimientos. — Ana María de Utrera Ortiz, Santos González Rosales y María Vago Iñáñez, Rosa Ayuso Martínez.

Funciones. — Ildefonso Portu, Aguinaga de Burgos, 38 años, San Sebastián, Clara, 34.

Fernanda Martínez Villalán, de Iñatoro, 71 años, Hermanitas de Pobres.

Delegación de Hacienda

Señalamientos señalados para el día 1.º de agosto. Don José Iglesias, Francisco de Calle, Antonio Reyna, Virgilio Solórzabal Sáiz, Eduardo L. de Lamadrid, Pérez, Presidente Colegio Huelganogisterio Nacional, José María González Damán Estades, Justino Saldaña, del conde Herrero, Aniceto Cantón, Luis de la Cruz, Luis Oñecha, Juan Antonio de la Cruz, Celesino Arceche, Fermín Párraga, Julián Tamayo, Secundino Núñez, Manuel Pérez, Isalás Vicente, Manuel de las, Alberto Manero, Alfonso Utrera, Isidoro Barrio, Francisco Zabala, Sagarra, Luis Jiriguez, Constantino de la Cruz, Manuel Tejerina, Amanda Valero, José Tomás Moliner, Francisco Vázquez, Inspector General de Comunicaciones, Depositario Ayuntamiento Burgos, bernador civil, José López Sánchez, V. de Benito, Félix Domingo, Vega, Juan López, Pablo Tobar, Marín, Mariano Fernández, José Domingo Martínez, Alejandro Luciani, Máximo Pasirana, Compañía Española de las del Rfo, Pedro Cacedo, Daniel Sánchez Zald, Teófilo Villanueva, Weiro Rodríguez, José Rodríguez, Pascual Pascual, Valentín Mingo, Simón de Miguel, Simón Echevarría, San Román Pedro San Román, Víctor no Echevarría, Aquilino Martínez, de Bruno Castriello, Donato Córdoba, Daniel Arribas, Viuda de Rafael Sánchez, Donaciano Martínez, Hijo Viuda de don Rico, Gñés Marjúan, Pedro Juan, Félix Marjúan, Evaristo Casado, Hijo de Julián Martínez, Lorenzo de la Cruz, Emilio Sicilia, José Revillas, Casas, Victorino Sáiz, José López, do López, Jesús Giménez, Teófilo Valentín Díaz de Rada, Román de la Cruz, Felipe Marín, Felipe San Martín, Administrador de Huelgas y Hospital del Rey, Francisco Corella, Julián de la Cruz, Juan Diez Florentín Aguinaga, Administrador Prisión provincial, José María de la Cruz, Adolfo Aguinaga, don Díaz Ota, Máximo Martínez

VINO BLANCO

Para ostras, pescados, mariscos

Diamante

EL MEJOR!

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ventas

Pelidnóros, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorio Carasna. Rentería (Guipúzcoa)

Se vende una vaca joven del establo del Hospital Provincial. Informará la Administración de dicho Centro.

Sebo fresco, a 1,55 kilo. compañías: Calleja, Nómez y C.ª.

Compra toda clase de lineros y fraquitos pequeños. «Salón Postal».

Varios

Pomada Caren cura úlceras quemaduras, eczemas, herpes, granulación, emorroides y grietas.

Maestra nacional. Clases particulares de Primera Enseñanza. En casa o a domicilio. Razón de 5 a 7. Fernán-González 57, 3.ª.

Para repaso de la Sección de ciencias de Bachillerato se desea profesor. Dirigirse por escrito a esta Administración señas A. B.

Arriendos y hospedajes

En Quintanar de la Sierra se alquila casa con vistas al pinar. Informes: Hijos de Moliner

Alquilo muebles para pisos completos. Paloma 56, 3.º izquierda.

Piso amueblado se desea para matrimonio. dos hijas mayores tres habitaciones cuatro camas con ropa, comedor privado con baño, cocina buena independiente. Escribid José Apartado 60, Burgos.

Se arrienda una habitación dos camas niqueladas, lavabo y agua corriente. Informes esta Administración.

Ofertas y colocaciones

Of pendiente se necesita bien impuesto. «Bazar Martínez, Plaza Mayor, 57 y 58.

Necesita ama seca, buenos informes. Puebla 88, 1.º izquierda.

Oficial de pala se necesita. Informes: Casado Molinero, Sala 12.

Confitería Lastra. Se necesita un dependiente para la tienda.

Perdidas y extravíos

Bar Lastra. Se necesita un dependiente para el mostrador. Se necesitan oficial y oficiales en Sastrería Hermosilla.

SE NECESITAN encuadernadores impuestos en el oficio para establecer un turno especial de ocho a once o de nueve a once de la noche. Hijos de Santiago Rodríguez.

Perdida de potra de 8 años estroñada, calceta de las cuatro patas cola larga krín cortado, con cabeza y aparejo. Gratificarán su entrega en Zalduendo, a Próspero Garrido.

Perdida medalla naca inscripcción S. C. 1936 desde Puebla, Santa Clara a Espolón. Rúngase devolución Puebla 88 1.º izquierda. Se gratificará espléndidamente.

Perdida En la noche del domingo día 25 y entre Pancorbo y Miranda de Ebro, de unos gemelos prismáticos y un libro. Se ruega la entrega en cualquiera de los sitios siguientes: Hotel T. Gómez, de Miranda de Ebro; Hotel Fernando Isabul, de Valladolid; Hotel Novelty, de Salamanca.

GRÜBER

Gafeteras, Molinos, Registradoras

Urribari - Tinte 10, 1.º